



COMMUNIQUÉ

Chers Frères et Sœurs chrétiens,

Le Temps de la Création qui s'étend du 1er septembre, fête de la Création pour les orthodoxes depuis des années, au 4 octobre, fête de François d'Assise, devient peu à peu un moment majeur de la vie de nos communautés et des relations œcuméniques. Unis dans la confession de foi au Dieu Créateur, nous le sommes aussi dans la conscience de notre responsabilité d'hommes et de femmes, de citoyens et de croyants dans la recherche d'une juste relation, personnelle et collective, au monde auquel nous appartenons, qui nous permet d'être et de vivre et que nous risquons de stériliser peu à peu. Il y va aussi de notre responsabilité devant Dieu qui a voulu le foisonnement de la vie. Comme responsables de nos Églises en France, nous remercions les groupes qui, à tous les niveaux, proposeront des activités ou des temps de réflexion, en particulier Église verte et l'association Laudato Si¹.

Le thème de cette année fait retentir l'appel à l'espérance. Nous pouvons faire beaucoup pour le climat ou pour le soin de la planète et du cosmos, notre maison commune et, cependant, la somme de nos efforts ne sera pas suffisante pour éviter des changements de climat et de mode de vie de grande ampleur. Ne regardons pas ces changements seulement avec inquiétude ou angoisse. Espérons qu'ils conduisent l'humanité à des relations plus ajustées, plus fraternelles, avec tous les êtres et avant tout les humains. Demandons au Dieu vivant, Un et Saint, sa lumière et sa grâce pour nous et surtout pour celles et ceux qui exercent des responsabilités importantes dans les États, les entreprises, les organisations mondiales. Gardons au cœur l'unité du défi écologique et de celui de la justice envers les pauvres et les peuples lésés de leurs droits. Que l'Esprit Saint nous unisse plus fortement les uns aux autres dans l'action de grâce pour ce qui nous est donné et nous inspire comment mieux servir tous et chacun en faisant fructifier ce que nous recevons. L'espérance chrétienne est toujours espérance contre toute espérance. Que notre communion nous fortifie mutuellement pour un meilleur service de Dieu et de nos frères et sœurs. Bon et saint Temps de la Création !

**Mgr Éric
de Moulins-Beaufort**

Président de la
Conférence des évêques
de France

**Le Pasteur Christian
Krieger**

Président de la
Fédération protestante
de France

Le Métropolite Dimitrios

Président de l'Assemblée
des évêques orthodoxes
de France

¹ Ressources disponibles : <https://unitedeschretiens.fr/actualites-oecumeniques/12975-temps-pour-la-creation-2024/>